
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0486/2024 der FDP-Stadtratsfraktion betreffend Blitzeis in Mainz (FDP) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wann wurden die Entscheidungen bezüglich der Öffnungszeiten an den KiTas und Schu-

len an den beiden Tagen mit Blitzeismeldungen getroffen? 
 
Städtische Kitas: 
Für die Kitas in städtischer Trägerschaft wurde am frühen Abend des 16.01.2024 die Ent-
scheidung getroffen, dass die Kitas am 17.01.2024 um 11.30 Uhr geschlossen werden. 
Zudem wurden die Eltern gebeten zu prüfen, „ob die Anwesenheit Ihrer Kinder in einer 
der städtischen Kitas morgen unbedingt erforderlich ist.“ Die Eltern, Kitaleitungen und -
teams wurden über diese Entscheidung kurz vor 20 Uhr informiert.  
 
Mainzer Schulen: 
Grundsätzlich liegt die Entscheidung über eine Schulschließung in der Verantwortung der 
Schulleitung. Der Schulträger hat hier keine Befugnisse. Es liegen keine Daten vor, wann 
Entscheidungen zu einer eventuellen Schulschließung gefallen sind. 

 
2. Wurden die Entscheidungen von den jeweiligen Einrichtungen – die sich in Trägerschaft 

der Öffentlichen Hand befinden- autark oder zentral von Seite der Verwaltung getroffen? 
3. Wann wurden die Entscheidungen den betroffenen Eltern kommuniziert? 

 
Städtische Kitas: 
Für die städtischen Kitas wurde diese Entscheidung zentral getroffen. Für die Kitas in 
freier Trägerschaft hat die Stadt keine Entscheidungsbefugnis, sodass diese eigenver-
antwortlich entscheiden können. 
 
Mainzer Schulen: 
Die Information über eine Schulschließung an die Eltern erfolgt ebenfalls in der Zustän-
digkeit der Schulleitung. 

 
4. Über welche Kanäle wurden die betreffenden Eltern informiert?  

 
Städtische Kitas: 
Per E-Mail wurden die Kitaleitungen und ein Teil der gewählten Elternvertretungen infor-
miert, um die Information innerhalb der Elternschaft weiterzugeben. Gleichzeitig wurden 
über die Social-Media-Kanäle der Stadt entsprechende Informationen verbreitet. 
 
 
 
Mainzer Schulen: 
Im Regelfall werden Informationen per Mail bzw. über eine App und über die Schulhome-
page sowie über eine direkte Information an die Schüler:innen gegeben. 



 
5. Welche Rückmeldungen von Seite der betroffenen Eltern haben die Verwaltung erreicht?  

 
Städtische Kitas: 
Die Verwaltung haben vereinzelte Rückmeldungen der betroffenen Eltern erreicht. In die-
sen Rückmeldungen wurden die Kurzfristigkeit und eine fehlende Notbetreuung bemän-
gelt. 
 
Mainzer Schulen: 
Es wurden keine Rückmeldungen der betroffenen Eltern an die Verwaltung gerichtet. 

 
 
Mainz, 29.02.2024 
 
gez. 
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